
Protokoll der Gemeinderatssitzung von St. Johannes

am 3. Mai 2016

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes Beginn: 20:05 Uhr Ende: 22:35 Uhr

Teilnehmer: Frau Dr. Adams (Leitung), Herr Dr. Halfmann (Protokoll), Frau Höffner, 
Frau Klar, Frau Kuntz, Frau Lerche, Frau GrmK Pott, Herr Stüter, 
Herr Wüstenbecker – Frau Gottschewski (Gast)

Entschuldigt: Herr Büscher, Herr Schlenker, Frau Vérin-Mühlenbein, Herr Volmer

Top 1: Regularien • Frau Dr. Adams begrüßt die Anwesenden und verliest einen geistlichen
Impuls.

• Das Protokoll der letzten Sitzung wird bei einer Enthaltung und ohne
Gegenstimme genehmigt.

Top 2: Gemeinde 

• Stand Türöffner Frau GrmK Pott wird sich mit Herrn Büscher in Verbindung
setzen um den Grund für die weitere Verzögerung zu klären.

• Aufbewahrung Stuhlkissen Frau Kuntz erklärt sich bereit, Schilder zu erstellen damit die
Kisten richtig befüllt werden.

• Renovierung der Sakristei • Ist zu 2/3 abgeschlossen. 
• Es werden noch Schwerlastregale für den Nebenraum

beschafft.
• Für die ganze Gemeinde ist eine Begehung der Sakristei

im Anschluss an eine Sonntagsmesse geplant (in ca. 2-3
Wochen).

• Rückblick Weißer Sonntag • Ist alles sehr gut gelaufen.
• Engagierte Katechetinnen und gute Einbindung der Eltern

in der Vorbereitung.
• Sehr gute Unterstützung durch Pater Placidus.

• Rückblick Firmung • Firmlinge waren begeistert vom Gottesdienst. Besonders
die Musik der Band und die Predigt des Bischofs sind gut
angekommen.

• Frau Dr. Gottschewski berichtet über ihre persönliche
Sicht auf die Firmvorbereitung.

• Zur nächsten Vorbereitungsrunde wird der Gemeinderat
mit den in der Pfarrei für die Firmvorbereitung
Verantwortlichen in Kontakt treten. Es soll geschaut
werden, inwieweit eine bessere Einbindung in das
Gemeindeleben erfolgen kann.

• Antrag Messdiener • Gemäß dem Antrag vom 14.03.2016 beschliesst der
Gemeinderat einstimmig, die Messdiener mit 300,- € zu
unterstützen.

• Lautsprecheranlage Kirche • Die neue Lautsprecheranlage scheint noch nicht richtig
eingestellt zu sein.

• Die Akustik vom Ambo ist besonders im hinteren Teil der
Kirche sehr schlecht.

• Starker Hall und ein teilweise unangenehmer Pfeifton sind
zu bemängeln.

• Herr Hilgenstöhler steht in Kontakt mit der Firma.

• Umbau Altarinsel • Ist soweit abgeschlossen.
• Das Entfernen der ersten Bankreihen ist bisher sehr

positiv aufgenommen worden (deutlich mehr Platz beim



Gang zur Kommunion)
• Eventuell sollen die Bankreihen an den Seiten etwas

vorgerückt werden.

• Rückblick Klausurtagung • Die Veranstaltung ist von den Teilnehmern sehr
unterschiedlich wahrgenommen worden. 

• Einig ist man sich darin, dass der Freitagabend sehr
gelungen war.

• Am Samstag waren es leider etwas weniger Teilnehmer,
wobei der Schwerpunkt mit einem religiösen Thema breite
Zustimmung gefunden hat.

• Das Ende am Samstag war etwas abrupt.
• Für das nächste Jahr ist eine detailliertere Planung /

Vorbereitung angedacht, so dass man unabhängiger
davon ist, ob das Bistum einen Referenten zur Verfügung
stellen kann oder nicht. 

• Fronleichnam • Der Weg ist der gleiche wie im Vorjahr.
• Zum Aufstellen der Bänke am Matthias-Claudius-Haus

treffen sich um 9:00 Uhr: Frau Dr. Adams, Herr Büscher,
Herr Dr. Halfmann, Herr Schlenker und Herr Stüter

• Sonntagstreff • Ist alles organisiert.

• Schaukasten • Es wird immer noch jemand gesucht, der sich des
Schaukastens annimmt, damit dieser nicht ganz so
sachlich und nüchtern gestaltet ist wie zur Zeit.

• Evtl. wird auf dem Treffen des Besuchsdienstes dafür
geworben.

• Stimmen aus der Gemeinde Kommunionverteilung in Messen mit Pater Placidus:

Frau GrmK Pott weist auf die Predigt von Pater Placidus zu
diesem Thema hin. Pater Placidus hat sich auch bereiterklärt,
seine Sicht ggf. nochmal in einen Gespräch zu erläutern.

Ausbleibendes Angelusläuten:

Laut Frau GrmK Pott ist die Wartung der Glocken bereits in die
Wege geleitet.

Gelegentlich ausfallende Anzeige der Liedernummern auf der
Johannesseite:

Laut Frau GrmK Pott hofft Herr Bartling das Problem beheben
zu können.
Ebenfalls sind der Austausch defekter Leuchtmittel und die
Instandsetzung der Säule (Hl. Antonius) in Arbeit.

Frau Höffner berichtet darüber, dass am Eingang zur KiTa ein
neues Schild mit Namen und Logo angebracht werden soll.

• Bericht aus den 
Sachausschüssen

Frau Klar erinnert noch einmal daran, dass ein Treffen aller am
Krankenhausbesuchsdienst Beteiligten gewünscht wird. Herr
Gels wird dies organisieren. Es wird jedoch erst nach dem
entsprechenden Treffen auf Stadtebene stattfinden.

Nächster Termin Vorstand am 6. Juni 2016 und Gemeinderat am 15. Juni 2016
jeweils um 20:00 Uhr im Gemeindezentrum St. Johannes

Frau Dr. Adams bedankt sich bei den Teilnehmern und beschließt die Sitzung.

Bochum, den 11. Mai 2016 Dr. Stephani Adam
- Vorsitzende -

Dr. Ansgar Halfmann
- Schriftführer -


